



# AYUNTAMIENTO

## SESION DE AYER

A las cinco y media declara abierta la sesión el Alcalde señor Mandillo.

Asisten los concejales Sres. Casariego, Reyes, Ruiz Frías, Benítez, Sicilia, Lecuona Diaz, Vandewalle, Vivanco, Delgado Rodríguez, Alvarez, Del Toro y Rumeu. Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior.

### ORDEN DEL DIA

#### Reintegración de recibos

Dáse cuenta de una moción del Sr. Alcalde proponiendo, con arreglo a órdenes de la Inspección del Timbre, que los recibos expedidos para el cobro del servicio de aguas sean reintegrados por los interesados. Así se acuerda.

#### Casa ruinosa

Léese un informe del letrado consistorial indicando el procedimiento a seguir para llevar a cabo la demolición de la casa número 35 de la calle de Candelaria, propiedad de los señores Hijos de don Juan La Devez, que se halla declarada en estado ruinoso.

El Consejo aprueba el informe y ratifica los acuerdos adoptados por la Alcaldía en este asunto, acordándose además proseguir las gestiones para lograr el inmediato desalojo del referido inmueble.

#### Las fiestas de Mayo

La presidencia da cuenta a la Corporación de los trabajos que se vienen realizando para conseguir que las próximas fiestas de Mayo revistan grande ostentación y brillantez.

Enumera los principales festejos de que constará el Programa y expone el satisfactorio resultado de la recaudación.

El Ayuntamiento acuerda patrocinar estas fiestas y cooperar con su concurso a la mayor esplendidez de las mismas.

Se resuelve favorablemente una instancia presentada por don Blas Cabrera, a nombre del «Fomento Artístico», pidiendo el Teatro para los conciertos que se han de dar en él en los primeros días de Mayo.

#### Nombramientos

A continuación procedese a elegir a los señores concejales que han de ocupar los cargos vacantes en las comisiones permanentes y especiales.

Los nombramientos, hechos en votación secreta, recayeron en los siguientes:

Para la Comisión de Hacienda, don Eladio Ruiz.

Para la de Fomento, don Antonio Vivanco.

Para la de Aguas y Montes, don Eulogio Reyes y don Antonio Vandewalle.

También fué designado don Esteban Mandillo para ocupar la vacante de representante del Ayuntamiento en la Junta de Obras del Puerto.

#### Instancia

Se da cuenta de una instancia del Contador Municipal don Carlos Schwartz pidiendo que, con arreglo al Reglamento orgánico de Contadores de la Administración local aprobado por la Superioridad, se le fije el sueldo de 5.000 pesetas anuales.

Hacen ligeras manifestaciones los Sres. Ruiz Frías y Vivanco y conforme con ellas se acuerda que el asunto pase a estudio de la Comisión de Hacienda, asesorada por el letrado consistorial.

#### Elección de Secretario de este Ayuntamiento

Seguidamente se da cuenta del expediente relativo al concurso abierto para cubrir la plaza de Secretario de este Ayuntamiento, leyéndose las instancias presentadas por los diferentes concursantes.

Son estos el Secretario del Ayuntamiento de Sta. Lucía (Gran Canaria) don Juan Suárez Rodríguez, el Oficial Mayor del de esta ciudad don Juan Bonnet Torres, y el Secretario de la Diputación Provincial don Hipólito Fumagallo Medina, el exconcejal don Angel Crosa y Costa, y el representante de este Ayuntamiento en Madrid don José Hernández Sáyer.

Después de una suspensión de breves minutos, se verifica la votación, resultando elegido por unanimidad el exconcejal de este Ayuntamiento don Angel Crosa. (Entra el Sr. Escuder).

#### De unas obras

Pónese a debate el acta de recepción definitiva de las obras de perforación del túnel Roque Negro-Catalanes.

Acercar de este asunto acuerdase: 1.º Aprobar dicha acta. 2.º Devolver la fianza que tiene depositada el interesado.

3.º Que se retenga por el Ayuntamiento de la cantidad que éste adeuda al contratista de las obras una suma equivalente a la fianza a responder de las resultas del expediente. 4.º Que se de vista de éste a los señores ingeniero y contratista de las obras.

## EN LA LAGUNA

# El suceso de ayer

Prime as noticias.—Un niño atenta contra su vida.—Causas de la disgracia.—Su estado es grave

Nuestro corresponsal en La Laguna nos comunicó por teléfono ayer tarde una noticia que nos ha causado honda y dolorosísima impresión.

Según ella, el niño de 13 años, Francisco García, haciendo uso de una escopeta de la propiedad de su padre, se disparó un tiro en la cabeza, con el firme y decidido propósito de arrebatarle la vida.

#### Móviles del suicidio

Según datos que para esta información nos facilita nuestro corresponsal, el pequeño suicida se vió obligado a tomar tan fatal resolución ante el temor de que su padre le impusiera un duro correctivo al enterarse del defalco de una cantidad hecha en la zapatería de D. Angel Alvarez Peña, en que hacía próximamente un año se hallaba empleado.

#### Otras noticias

El señor Alvarez dedicaba desde hace algún tiempo a Francisco García a la cobranza de las facturas de su taller, de cuyos servicios, al principio, estaba muy satisfecho, pues dicho niño era muy activo y diligente, revelándose, a pesar de su exagerada pequeñez y anémica complejión, como un hombre de experiencia.

Un día, extrañado el señor Alvarez al advertir en cierta tristeza, preguntóle la causa y el niño, después de algunos esfuerzos y derramando abundantes lágrimas, le contestó que se iba a matar porque le había robado, del dinero de las facturas, unas doce pesetas.

El dueño del taller amonestó sin dureza y trató de corregirle aquella falta, amenazándolo con poner el hecho en conocimiento de su padre.

Al día siguiente, ante el temor de que cumpliera lo que le había dicho, el niño se procuró una pastilla de sublimado y dividiéndola en dos o tres partes, introdujo una de ellas en una botella de agua, que, después de desleída, se bebió.

A consecuencia de ello enfermó del estómago por algunos días, sin que le surtiera mayores efectos.

Este hecho fué descubierto por uno de los oficiales de la zapatería, que al tomar la botella para beberse el agua que había dejado el pequeño advirtió que aquella tenía un color anaranjado, lo que dió lugar a averiguar lo sucedido.

#### Quarta matarsa

No obstante los prudentes consejos del señor Alvarez para que desistiera de sus locos propósitos, el niño Francisco García amenaza con arrojarse al barranco de la Carnicería, hecho que, como se vé, no realizó.

#### Otro robo

No arrepentido del primero, de nuevo D. Angel Alvarez últimamente fué objeto de otro robo, hecho éste que ha tenido tan fatal desenlace.

#### El tío

La escopeta con que se disparó el pequeño estaba cargada con un cartucho de los que se utilizan para la caza y una vez disparado hizo pedazos su masa encefálica, e impulsados por la fuerza del tiro algunos trozos de la misma quedaron adheridos a la pared de su casa, que fué donde llevó a cabo tan fatal resolución.

A la hora en que nuestro corresponsal nos comunica tan triste noticia el estado de Panchito, como se le llamaba, es gravísimo, esperándose de un momento a otro que su disgracia tenga un funesto desenlace.

## El Tren de la vida

POR CUBRO VARGAS

De venta en la Librería Católica

## Conferencia interesante que presidirá nuestro Ilmo. Prelado

Se espera con grande anhelo la brillante alocución científico-literaria que el Domingo próximo, día 27, dará el culto y elocuente Abogado del Estado, don Vicente Casanova, en el Círculo de estudios que con tanto acierto y tesón vienen manteniendo los P.P. Misioneros del C. de María.

Como ese día estará en esta nuestro Ilmo. Prelado, por la Comunidad Pascual en el Hospital Militar, esperamos honrar a la Conferencia a caballeros con su dignísima presencia, al igual de otras veces.

A no tardar daremos a conocer el croquis de la magistral disertación que, como de costumbre, pronunciará el orador de referencia. Sus reconocidas dotes oratorias y el gran entusiasmo con que es escuchado su atractivo verbo hacen presumir fundadamente un éxito más en los varios alcanzados.

La entrada es libre para cuantos caballeros lo deseen.

## Repercusión plausible de nuestros Círculos de estudios en la ciudad de Las Palmas

Con gran satisfacción nos hemos enterado por testigos presenciales del júbilo grande y digna emulación que ha causado en la citada ciudad la notabilísima Conferencia que nuestro insigne amigo, don José Cabello y Aragón, alumno de la Facultad de Derecho, pronunció el 23 del pasado Marzo en el Colegio de P. P. Misioneros de esta capital. La lectura de la crónica merecidísima, aunque insuficientemente, que le dedicamos en nuestro editorial, levantó grandemente el entusiasmo entre todos nuestros estimados colegas de Las Palmas.

A tanto llegó éste que se le ha invitado al señor Cabello Aragón para que de otra Conferencia en aquella ciudad, donde goza de grande aprecio y simpatía. Nos consta que la Sociedad Fomento del Turismo le formuló un ruego en este sentido.

Reciban la Congregación de San Luis Gonzaga y sus dignos socios protectores nuestra más cordial felicitación por contar entre sus miembros elementos de tanta valía.

## Notas marítimas

### El «San Carlos»

Ayer a las once de la mañana fundó el trasatlántico español «San Carlos» que venía de Santa Isabel de Fernandoo con escalas en Monrovia, Río de Oro y Santa Cruz de la Palma.

Dejó 6 pasajeros y zarpó a las 4 de la tarde para Las Palmas, Cádiz y Barcelona.

### El «Cádiz».—Pasajeros de Cuba

Por la tarde fundó el magnífico vapor «Cádiz» de la Compañía Piniellos que procedía de la Habana, con 357 pasajeros para esta Isla. Salió ayer mismo para Cádiz y Barcelona con escala en Las Palmas.

### El «Milltades»

Este hermoso vapor inglés de 7814 toneladas, perteneciente a la poderosa empresa naviera «Aberdeen Line» fundó también ayer tarde procedente de Sydney (Australia) con escala en Cape Town.

Se proveyó de carbón, agua y víveres y cargó frutas, zarpando en la madrugada de hoy para Plymouth y Londres, despachado por los señores Hamilton y Compañía.

### El «Ciudad de Cádiz»

Este trasatlántico que llegó ayer de la Península a Las Palmas, entrará hoy por la mañana en nuestro puerto.

## Frutos ópimos de la Santa Misión

Por diferentes y muy fidedignos conductos nos vamos informando de los excelentes resultados que van siguiendo a la santa Misión, terminada no hace mucho, como saben nuestros lectores.

Las funciones de la Semana Santa se han visto este año particularmente frecuentadas y han resplandecido especialmente por el orden y la devoción.

Sabemos que el cumplimiento pascal gana no pequeño terreno. Igales fenómenos se observaron hace dos años en La Laguna, a raíz de la santa misión allí verificada.

### Se necesita una criada que sepa de cocina. Inutil presentarse sin buenos informes.

Dirigirse a Cruz Verde número 10.

## DE MUSICA

### BANDA MUNICIPAL

Programa de las obras musicales que ejecutará la citada banda en la Plaza de la Constitución de 9 a 11.

#### Primera parte

- 1. «Camino de Rosas», pasodoble, Franco.
- 2. «Danza China», Links.
- 3. «El Príncipe Bohemio», selección; Millán.

#### Segunda parte

- 1. «Sausón et Dalila», fantacía; Saint Sauen.
- 2. «Tont Paris», valse; Waldteufel.
- 3. «El Usar de la Guardia», pasodoble; Vives.

## Ecos de Sociedad

### Enfermos

Se encuentra enferma en esta Capital la señora doña Narcisca Molina Baluja, esposa de nuestro excelente amigo don Antonio López Pozo.

También se encuentra enfermo un pequeño niño, hijo del Sr. Alcalde de esta Capital, don Esteban Mandillo.

Igualmente se encuentra ligeramente enfermo, el culto letrado don Andrés Orozco y Batista.

### De viaje

En viaje de negocios ha embarcado para la Palma nuestro buen amigo don José Pestano.

### Forastero

En esta Capital, hemos tenido el gusto de saludar a nuestro particular amigo don Sebastián Castro y Díaz.

### Traslado

Se ha trasladado a la Villa de Güimar, para asuntos comerciales, el respetable Sr. don Manuel Corbacho y Quintana.

### De temporada

Pasando una temporada en casa de su hermano político, el reputado doctor don Diego Costa, se encuentran, actualmente las distinguidas señoras María y Laura Zerolo y Fuentes.

### Mejoría

Ed la vecina ciudad de la Laguna, en donde se encuentra enfermo, ha experimentado una buena mejoría, el Sr. don Heraclio Sánchez.

En la Orotava, se encuentra también muy mejorado de su indisposición el respetable señor don Ignacio Liarena y Monteverde.

### Restablecimiento

En la Laguna se encuentra completamente restablecido de su reciente enfermedad el ilustre canónigo de la S. I. C. don Santiago Beyro.

### Para las fiestas

Se nos asegura que para las próximas fiestas de Mayo, vendrán de Las Palmas, infinidad de distinguidas familias de aquella localidad.

### Regreso

Ha regresado de Gran Canaria, el distinguido joven don Emilio Mandillo y de Villaralbo.

## Religiosas

### Se reanudan los actos benéficos por la Congregación de San Luis

El martes pasado por la tarde fué una comisión de jóvenes Congregantes, de la que formaban parte el digno Presidente y algunos más de la Directiva con socios de la Asociación, al Asilo de Mendigos, prodigando sus consuelos y caridades entre todos los ancianos. Recorrieron las principales dependencias obsequiando a la hora de la comida con algunos presentes a todos los comensales. Existe el proyecto de hacer extensivas estas visitas de caridad a todos los establecimientos benéficos.

## Secretaría

DEL EXCELENTISIMO AYUNTAMIENTO

ANUNCIO

Habiendo vacado una plaza de Ayudante no facultativo, adscrita al Laboratorio provincial de Higiene y Vacunación, se anuncia por el presente que va a proveerse mediante concurso-oposición por el término de quince días hábiles a contar desde esta fecha, y ajustándose a las condiciones siguientes:

- 1.º Acreditado ser español.
- 2.º Tener edad que no sea inferior a 18 años ni que exceda de 50 años.
- 3.º Certificación de buena conducta y de no haber sido penado por ningún delito.
- 4.º Certificación de no padecer enfermedad contagiosa, ni defecto físico que impida dedicarse a la clase de trabajo que ha de realizar.
- 5.º Las instancias, dirigidas al Sr. Alcalde de esta Capital, se acompañarán de la cédula personal y de todos aquellos documentos que acrediten algún título o servicio meritório relacionado con los trabajos a que ha de dedicarse.
- 6.º El haber que ha de percibir el que fuere nombrado, será de 350 pesetas diarias que está consignado en los presupuestos municipales.
- 7.º Terminado el plazo de admisión de instancias, se publicarán los nom-

bros de los aspirantes admitidos, el tribunal que ha de examinar a los concurrentes, el número y clase de ejercicios que han de efectuar, y el cuestionario comprensivo de las materias sobre que dichos exámenes han de versar, así como la fecha y sitio en que han de presentarse para comenzar las oposiciones.

Santa Cruz de Tenerife, 22 de Abril de 1919.—El Secretario interino, José Crosa.

## DE LA CALLE

### El frontis de las casas

Hace muy pocos días hemos leído un bando del Señor Alcalde, ordenando que en el plazo de un determinado número de días, se enjalbegaran los frontis de las casas, y se pintaran las ventanas y puertas, que tenían falta de este arreglo y en el que se les advertía a sus dueños que si en el plazo fijado no estaban hechas las reparaciones, el Ayuntamiento se encargaría de ellas.

Pues, señores, si la cosa sigue como hasta ahora, ya puede preparar el Excmo. Ayuntamiento una buena cuadrilla de albañiles y de pintores para comenzar enseguida a trabajar en el arreglo de las fachadas, pues por lo que estamos viendo, ningún dueño se ha decidido aun a cumplir lo ordenado por el bando y hay casas que están pidiendo albeo a grito pelado, sin que una mala brocha enjalbegadora vaya en su auxilio.

Señores caseros, que se acercan las fiestas y van a encontrar los forasteros la población hecha una lástima.

## Anuncio

Debiendo ser vendido en pública subasta un mulo de desecho de estas Tropas, según orden de la Sección de remonta y cria caballar, se anuncia por medio del presente, para conocimiento de cuantas personas quieran tomar parte en dicha licitación que tendrá efecto el día 3 de Mayo a las diez de la mañana en el Cuartel de San Pedro de esta Capital.

Santa Cruz de Tenerife a 17 de Abril de 1919.—El Teniente Coronel Mayor, José Galvan.

## Sulfato de Amoniaco

Se ha recibido una partida en los almacenes de los señores Viuda e Hijos de Aureliano Yanes.

## Grupo de Escuadrones de Canarias

### Escuadrón de Tenerife

#### Subasta

Debiendo engrasarse en pública subasta por pujas a la llana el día 30 del mes actual a las 10:30 de su mañana en el Cuartel que ocupa este Cuerpo sito en Buenavista, doce caballos de desecho que existen en el mismo, se hace saber por el presente anuncio para conocimiento de los que deseen tomar parte en ella.

El importe del presente anuncio será de cuenta de los rematantes. Santa Cruz de Tenerife 20 de Abril de 1919.—El comandante Mayor, Eduardo Valera.

## Espectáculos

### Parque Recreativo

La grandiosa película «La historia de los trece» que tan extraordinario éxito ha tenido en los días que se proyectó se proyectará hoy por última vez, a petición, dedicada al bello sexo y a mitad de precio para señoras, según costumbre los días jueves.

## Jefatura de Obras Públicas

### DE SANTA CRUZ DE TENERIFE

No habiendo completado los documentos necesarios los aspirantes que han solicitado examen para cameneros pones, esta Jefatura ha tenido a bien conceder un plazo de 30 días que expira el 31 del corriente para que los interesados completen sus expedientes y admitir nuevas solicitudes a los que deseen tomar parte en dicha convocatoria, debiendo éstos presentar las instancias en el Registro de esta Jefatura durante el plazo señalado. Santa Cruz de Tenerife, 1.º de abril de 1919.—El Ingeniero Jefe, Pedro Matos.